

ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Tinjauan Siyasah Syar’iyah Terhadap Upaya Kesehatan Jiwa Bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa di Kabupaten Madiun*” ini ditulis oleh Riska Rahmawati, NIM 12103183001, Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syari’ah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2022, dibimbing oleh Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I., M.H.

Kata Kunci: Orang Dengan Gangguan Jiwa (ODGJ), *siyasah syar’iyyah*, upaya kesehatan jiwa

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh upaya kesehatan jiwa bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa (ODGJ) di Kabupaten Madiun. Upaya kesehatan jiwa yang belum merata dan belum maksimal adalah isu yang menarik untuk dikaji menggunakan tinjauan siyasah syar’iyyah.

Fokus penelitian pada penelitian ini adalah 1) Bagaimana upaya kesehatan jiwa bagi orang dengan gangguan jiwa di Kabupaten Madiun? 2) bagaimana tinjauan siyasah syar’iyah terhadap upaya kesehatan jiwa di Kabupaten Madiun? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan upaya kesehatan jiwa bagi ODGJ di Kabupaten Madiun. 2) Menganalisis tinjauan fikih siyasah syar’iyah terhadap upaya kesehatan jiwa bagi ODGJ di Kabupaten Madiun.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Data dianalisis menggunakan analisis data kualitatif. Pengecekan keabsahan data dengan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Upaya kesehatan jiwa bagi Orang Dengan Gangguan Jiwa di Kabupaten Madiun dilakukan oleh Dinas Kesehatan, Puskesmas, kader kesehatan jiwa dan Dinas Sosial Kabupaten Madiun. Upaya kesehatan bagi ODGJ dilakukan secara terstruktur melalui upaya promotif, upaya preventif, upaya kuratif, dan upaya rehabilitatif. 2) Tinjauan siyasah syar’iyah terhadap upaya kesehatan jiwa di Kabupaten Madiun terdiri dari: a. Upaya promotif kesehatan jiwa yang belum merata tidak sesuai dengan surat al Qashash ayat 35; b. Upaya preventif oleh lembaga kesehatan tanpa melibatkan keluarga serta masyarakat tidak sejalan dengan Surat al Tahrim ayat 6; c. Upaya kuratif yang terhambat dengan keengganan keluarga ODGJ untuk bekerjasama dengan dinas terkait dalam proses pengobatan tidak selaras dengan kaidah menciptakan kemaslahatan dan menolak kemudharatan (*jalb al-mashalih wa daf al-mafasid*); d. Upaya rehabilitatif yang terhambat dengan penerimaan masyarakat terhadap ODGJ dalam kehidupan sosial tidak sesuai dengan Surat al Nahl ayat 69.

ABSTRACT

Thesis with the title “*Overview of Siyasah Syar'iyah on Mental Health Efforts for People with Mental Disorders in Madiun Regency*” was written by Riska Rahmawati, NIM 12103183001, Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung 2022, supervised by Dr. Hj. Nur Fadhilah, SHI, MH

Keywords : People With Mental Disorders (ODGJ), *siyasah syar'iyyah* , mental health efforts

This research is motivated by mental health efforts for People with Mental Disorders (ODGJ) in Madiun Regency. Mental health efforts that have not been evenly distributed and have not been maximized are interesting issues to be studied using a *siyasah syar'iyah* review.

The focus of the research in this study is 1) How are mental health efforts for people with mental disorders in Madiun Regency? 2) How is the *siyasah syar'iyah* review of mental health efforts in Madiun Regency? This study aims to: 1) Describe mental health efforts for ODGJ in Madiun Regency. 2) Analyzing the review of *siyasah syar'iyah* fiqh on mental health efforts for ODGJ in Madiun Regency.

This study uses a qualitative approach with a descriptive type of research. Data collection techniques used are observation, in-depth interviews, and documentation. Data were analyzed using qualitative data analysis. Checking the validity of the data by triangulation.

The results showed that: 1) Mental health efforts for People with Mental Disorders in Madiun Regency were carried out by the Health Service, Community Health Center, mental health cadres and the Madiun District Social Service. Effort health for ODGJ, it is carried out in a structured manner through promotive efforts , preventive efforts , curative efforts , and rehabilitative efforts . 2) Overview of the syariah *siyasah* on mental health efforts in Madiun Regency consist of : a. Effort promotive health of the unfinished soul evenly not in accordance with the letter al-Qasash verse 35; b. Effort preventive by institution health without involving family as well as Public no in line with Surah al -Tahrim paragraph 6; c. Effort hampered curative with reluctance of the ODGJ family to cooperate with service related in the process of treatment not in accordance with the rules creating benefit and rejecting harm (*jalb al-mashalih wa daf al-mafasid*) ; d. Effort hampered rehabilitation with reception of Public against ODGJ in life social no in accordance with Surah al Nahl verse 69.

الملخص

كان هذا البحث هو جهود الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات عقلية في وصاية على العرش ماديون. جهود الصحة النفسية التي لم يتم توزيعها بالتساوي ولم يتم تعظيمها هي قضية مثيرة للاهتمام للدراسة باستخدام مراجعة السياسة الشرعية.

محور البحث في هذه الدراسة هو (1) ما هي جهود الصحة النفسية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات نفسية في وصاية على العرش ماديون (2) كيف يتم استعراض سياسة الشرعية لجهود الصحة النفسية في وصاية على العرش ماديون. تهدف هذه الدراسة (1) وصف جهود الصحة العقلية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات عقلية في وصاية على العرش ماديون. (2) تحليل مراجعة فقه السياسة الشرعية على جهود الصحة النفسية في وصاية على العرش ماديون.

يستخدم هذا البحث المنهج النوعي مع نوع البحث الوصفي. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي المراقبة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. تم تحليل البيانات باستخدام تحليل البيانات النوعية. التحقق من صحة البيانات عن طريق التثليث.

وأظهرت النتائج أن: (1) جهود الصحة النفسية للأشخاص الذين يعانون من اضطرابات عقلية في وصاية على العرش ماديون بطريقة منظمة من وظيفة الصحة ، بوسكماس ، كوادر الصحة النفسية ووظيفة المعاملة وصاية على العرش ماديون. (2) يتألف استعراض سياسة السياسة لجهود الصحة النفسية في وصاية على العرش ماديون من: أ. جهود تعزيز الصحة النفسية التي لم يتم توزيعها بالتساوي لا تتفق مع نص الفقرة 35 من كتاب القصاص. ب. الجهود الوقائية التي تبذلها

المؤسسات الصحية دون إشراك الأسرة والمجتمع لا تتماشى مع سورة
ODGJ التحريم الآية 6. ج. الجهود العلاجية التي يعيقها إحجام عائلة
عن التعاون مع الجهات ذات الصلة في عملية العلاج لا تتماشى مع
قواعد خلق المنفعة ورفض الضرر (جلب المصالح ودرء المفسد) د.
جهود إعادة التأهيل التي يعوقها القبول العام ل في الحياة الاجتماعية لا
تتفق مع سورة النحل الفقرة 69-